

LA AVENTURA DEL MES DE TERESA ROBLES



Si tú tambiénquieres ganar un vale de compra de 150 euros, contacta con enlaCe (pags.10-11) y comparte con nosotros tu aventura del mes.

Ya están casi en forma: Mario apenas tiene unas décimas de fiebre y **Teresa Robles** ni se acuerda de la gastroenteritis. Eso sí, el médico les ha recomendado reposo, «que más vale prevenir...». El niño lo lleva bien, nadie le hace ascos a un adelanto de las vacaciones de Navidad: «Se porta bien, anda todo el día pintando Olentzeros... O si no, se pasa la tarde viendo 'Robin Hood' en dibujos animados». Teresa dice que ha salido a ella, «alegre y optimista al cien por cien». Y en su caso, no le queda más remedio, «me han llegado todas las facturas y estoy sin dinero». A simple vista, las fiestas se presentan complicadas...

Gastos de ayer: **1.197,66** € Gasto acumulado: **1.268,76** € Presupuesto disponible: **461,24** euros

Datos de la familia

Miembros: 2 Ingresos mensuales: 1.730 euros

Gastos de ayer, 5 de diciembre (euros)

Hipoteca	635,18	Plan Gaztedi BBK	52,5
Recibo de Ikea	80,15	Supermercado	109,1
Colegio y APA	170,68	Tabaco	4,20
Visas	138,15	EL CORREO y lotería	7,7
Total			1.197,66



El 31% de los vizcaínos cree que no hay que dar ayudas públicas a los inmigrantes

El tercer sociómetro de la Diputación ratifica que la vivienda es la mayor preocupación de los ciudadanos

ADOLFO LORENTE BILBAO

El tercer sociómetro de la Diputación ha ratificado la tendencia definida en la anterior consulta de julio. La vivienda no sólo sigue siendo la mayor preocupación de los vizcaínos, sino que su porcentaje ha subido del 21 al 25%. Por detrás, continúan el terrorismo –ha pasado del 20,7 al 23,6%– y el paro, cuya valoración ha bajado cuatro puntos hasta el 15,6%. La muestra, realizada a través de 1.400 llamadas telefónicas, vuelve a situar a la Diputación como la institución más desconocida del territorio. Por ejemplo, hay diputados que sólo son conocidos por el 0,1% de la población. Entretanto, la inmigración se confirma como uno de los temas más conflictivos con datos como que el 31% de los vizcaínos piensa que la Diputación y los ayuntamientos no deben conceder ayudas económicas a los extranjeros.

INMIGRACIÓN

Sólo el 35% de la población considera que la llegada de inmigrantes otorga más ventajas que inconvenientes a la economía del territorio. Además, cerca del 95% tiene la sensación de que su presencia ha aumentado «mucho» o «bastante» en los últimos años. Asimismo, entre la población está bastante arraigada la idea de que los vascos tienen la «obligación moral» de ayudar a los inmigrantes (el 18% cree que no), aunque tres de cada diez ciudadanos asegura que no deben

recibir ayudas económicas de las instituciones públicas. Respecto a sus derechos, los números varían en función del servicio. Si el 61% cree que todos los extranjeros deben tener acceso a la Sanidad, cuando se habla de las ayudas sociales o los sorteos de pisos de protección oficial, los porcentajes caen hasta el 24 y el 17%. Para el resto, sólo podrían hacerlo los legales.

PREOCUPACIONES

La vivienda se ha consolidado como la mayor preocupación de los vizcaínos –lo es para el 25%– por delante del terrorismo. No obstante, éste también ha subido tres puntos –hasta el 23%– respecto a julio. El paro, por contra, ha bajado hasta el 15%. Hay que recordar que en el primer sociómetro de marzo, el porcentaje era del 23%. La importancia que ha vuelto a adoptar el terrorismo está relacionada con el pesimismo sobre el proceso de paz. Si en julio, el 44% creía que se iba a resolver, ahora sólo lo piensa el 37%.

NOTORIEDAD POLÍTICA

El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, es el político más conocido entre los vizcaínos (97%), seguido de Juan José Ibarretxe (89%), Rajoy (86%) y Azkuna (77,9%). El diputado general, José Luis Bilbao, sigue estancado en torno al 32%. No obstante, la encuesta se realizó dos semanas antes de publicarse su carta abierta sobre la situación del Athletic. Respecto a la valoración de su tra-



BILBAO. Inmigrantes se manifiestan por sus derechos. / TELEPRESS

bajo, el lehendakari sigue estando en cabeza seguido de Zapatero. En el terreno de los diputados, el nivel de conocimiento va del 0,1 al 1,6%. Asimismo, sólo uno de cada diez vizcaínos sabe qué partido gobierna en la Diputación (PNV-EA).

SERVICIOS Y CALIDAD DE VIDA

El metro es el servicio público más valorado con un 8,29 sobre 10, seguido del tranvía y los trenes (7), los autobuses (6,75), la calidad de las carreteras (5,9) y los servicios sociales (5,8). La vivienda, por contra, vuelve a suspender al no alcanzar ni un 3,5. Por otra parte, los ciu-

danos otorgan un 6,28 a la seguridad, la nota más alta del conjunto de los sociómetros. Respecto a la calidad de vida, el 60% considera que en Vizcaya se vive mejor que en otras ciudades de su entorno.

BIZKAIBUS

Cuatro de cada diez vizcaínos asegura ser usuario habitual de Bizkaibus. Como puntos débiles, destacan los horarios y la poca frecuencia con el 9% y el 6%, mientras que la mitad de los encuestados asegura que el servicio actual sí cubre sus necesidades.

■ a.lorente@diario-elcorreo.com

DE CUANDO EN CUANDO



OLMO

ANUNCIOS

Creo haber dicho en alguna ocasión que una de las cosas que nos permite conocer el ambiente de una época es la sección publicitaria de los periódicos. Y hoy vamos a hacer un ejercicio de análisis retrospectivo, recorriendo los anuncios que se publicaban en Bilbao, allá por los finales del siglo XIX.

Estoy hojeando 'El Noticiero Bilbaíno' de finales de septiembre de 1879 y tomo nota de algunos de sus curiosos anuncios. ¿Saben ustedes lo que es el guano? Pues son los excrementos de las aves marinas que se depositan en gran cantidad en islas del Perú y Chile y se utiliza como excelente abono. Pues bien, el guano se vendía entonces en Bilbao y no crean que en una tienda especializada sino en un escritorio del Arenal. Así lo indicaba este anuncio: «Guano del Perú. Arenal 2. escritorio de don José E. Rochelt».

El señor Rochelt también vendía adoquines, un sistema que estuvo en auge antes de inventarse el asfalto. Léanlo en este otro anuncio: «Sólidos y elegantes adoquines para aceras, cocheras, cuadras, patios etc. a precios más económicos que los de uso ordinario. José E. Rochelt. Arenal 2. Escritorio».

En otro anuncio se hace una interesante advertencia al vecindario: «A los incrédulos. No deben sacarse más muelas que aquellas que den lugar a flemones o se muevan; pero el dolor de las demás, desaparece instantáneamente con el infalible apósito dentario de Arrieta y Cayo, nuevo, eficacísimo».

Y por último, dedicado a las amas de casa con todo cariño, vaya este anuncio: «Bueno y barato. En el muy acreditado establecimiento de Felipe Bolívar, Barrencalle Barrena num. 9, patata amarilla holandesa muy buena a 30 reales el quinal y por arrobas a 8 reales la arroba». Lo que traducido viene a salir a 13 céntimos el kilo. ¡Oh tempora, oh precios!



Curso de Mujeres, Paz y Derechos Humanos

Fecha: 11-22 de diciembre de 2006
Lugar: Bilbao, Centro KOOPERA, Rodríguez Arias 41, Iloa
Horario: 15:30 - 19:30
Precio: 45 € (Sedes/es UNESCO Etxea: 25% de descuento)
Número de participantes: 20 personas

Contenido:

- * Conceptos básicos
- * Derecho Humano a la Paz
- * Protección y Promoción de los Derechos Humanos
- * Mujeres y construcción de la paz
- * Lenguaje de género en los medios de comunicación
- * Derechos sexuales y reproductivos y Violencia de Género

Más información e inscripciones:
 Centro KOOPERA, Rodríguez Arias 41 Iloa - Bilbao
 Teléfono: 94 4420533
 Kooper@unesco.org
 web: www.unesco.org

(*) Gracias a la colaboración de El Correo se considera tres horas para la realización de este curso.

Emakumeak, Bakea eta Giza Eskubideei buruzko ikastaroa

Fecha: 2006ko Abenduak 11-22
Lugar: Bilbao, KOOPERA Zentrua, Rodríguez Arias 41, Iloa
Orario: 15:30-19:30
Ordaindu beharrekoak: 45 € (UNESCO Etxeko bezikideak %25eko deskontua)
Parte-hartzalea kapurua: 20 pertsona

Edakideak:

- * Energetika Kontzeptuak
- * Euskal Giza Eskubideak
- * Emakumeen Eskubideak. Bihotza eta Sustatza
- * Genera Langoria Konstituzionalak
- * Sexua eta Ugalketa Eskubideak eta Genero Indarkeria

Informazio gehiago eskaintzea, eta izenaz ematea:
 KOOPERA Zentrua, Rodríguez Arias 41 Bilbao - Bilbao
 Teléfono: 94 4420533
 Kooper@unesco.org
 web: www.unesco.org

El Correo aporta tres horas para la realización de este curso.